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Wer war da? 
 
Gewählte Mitglieder: Aaron Karnath, Moritz Follmann, Aglaia Fleming, Leo Reinemann, Isabella 
Lenders, Sascha Anders, Jan Bredlau, Finn Brengmann, Michael Kuptschik, Jannik Scherhag, Clara 
Fruhling, Aurelius Wintermeyer, Tuana Fincke, Jule Ternes, Maximilian Zhan, Tammo van de Sand, 
 
Entschuldigt: Valentin Preuß, Michelle Röhrig, Vincent Fruhling, Paul Weber, Elisa Flöck, Bruno 
Laerman, Paul Schwab, Tranquillo Bulatovic, 
 
Unentschuldigt: - 
 
AG-Mitglieder: 
Dana Hiller, Piah Chakupurakal, Jonathan Kammerlander, Mathies Schuch 
 
Beratende Mitglieder: Lena Adams,  
Gäste: Marion Lipinski-Naumann (SPD), Gordon Gniewosz (Bündnis 90/Die Grünen), Ute 
Wierschem (SPD), Maria Anna Hartmann (BMI), Antje Knieper (Jugendamt) 
 
Beginn der Sitzung: 17:35 Uhr 

Kinder- und Jugendbüro: Monna Al-Khaldi, Friedrich Horn 

 
 

Um was gings? 

 
1. Begrüßung und Vorstellung 
2. Update zum Feuerwehrgerätehaus / Bolzplatz Horchheim 
3. Beratung über eine alternative Wertschätzung 
4. Themensammlung im Rahmen eines Besuchs aus Austin 
5. Gremien und Ausschüsse 
6. Berichte aus den AGs 
7. Bevorstehende Termine 
8. Mitteilungen aus der Geschäftsstelle 
9. Wichtiges vom Vorstand 
10. Sonstiges 

 

Begrüßung 

 
Clara begrüßt alle Anwesenden und stellt die heutige Tagesordnung vor.  
 

Infos zum Ablauf 

 
Es findet die fünfte Jugendratssitzung im Jahr 2023 statt. Wir befinden uns in Saal 101 des 
Rathausgebäudes I. 
 

Update zum Feuerwehrgerätehaus / Bolzplatz Horchheim 

 
Leo berichtet von der Entscheidung zur Standortfrage des neuen Feuerwehrgerätehauses in 
Horchheim. Es gibt zwei mögliche Standorte für ein neues Feuerwehrgerätehaus: Ein Bolzplatz im 
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oberen Teil Horchheims an der Van-Gaalen Straße und ein Bolzplatz im unteren Teil an der Emser 
Straße. Nach einer Befragung der Jugendlichen in Horchheim empfahl der Jugendrat im November 
2022 den Bau auf dem oberen Bolzplatz mit der Begründung, dass der obere Bolzplatz im 
Gegensatz zum unteren fast nicht genutzt wird.  
Nachdem die Entscheidung im Haupt- und Finanzausschuss in den Stadtrat vertagt wurde, hat sich 
dieser für den Bau auf dem unteren Bolzplatz an der Emser Straße entschieden. 
Es soll garantiert werden, dass der Bolzplatz während des Baus weiterhin nutzbar bleibt und dass 
die Fläche nach Abschluss des Baus 2800m² nicht unterschreitet. 
Zudem soll der verkleinerte Teil anschließend aufgewertet werden. Dazu soll es eine Kinder- und 
Jugendbeteiligungsaktion geben. Aus dem alten Feuerwehrgerätehaus soll ein Jugend-/Vereinstreff 
werden. 
 
Im Anschluss melden sich noch einige Stadtratsmitglieder, loben den Jugendrat für sein 
Engagement und bitten ihn den Bau weiterhin kritisch zu begleiten. 
 
Daraufhin liest Monna eine Nachricht von Mira vor, die bei der Jugendratssitzung nicht dabei sein 
konnte.  
 

Beratung über eine alternative Wertschätzung 
 
Nachdem sich der Jugendrat in der Sitzung am 24.02.23 gegen ein Sitzungsgeld und für eine 
alternative Wertschätzung ausgesprochen, ging es nun darum eine Prioritätenliste der 
verschiedenen alternativen Wertschätzungsmodelle zu erstellen. Damit die Stadtverwaltung kann 
prüfen, welche Vorschläge möglich sind. Bei allen Optionen sollen AG-Mitglieder eingeschlossen 
werden.  
 
Folgende Modelle stehen zur Auswahl: 
 
1. Deutschland-Ticket 
2. Sommerfest mit dem Stadtrat 
3. Ausflug in einen Freizeitpark 
4. freier Eintritt in Koblenzer Schwimmbäder 
5. Jugendratskarte mit Rabatten / freiem Eintritt 
 
Die Abstimmung verläuft folgendermaßen: 
 
Sowohl gewählte Mitglieder als auch AG-Mitglieder können abstimmen. 
Jeder kann maximal zwei Stimmen vergeben. 
Pro Modell kann nur eine Stimme vergeben werden. 
 
 
Ergebnis: 

1. Deutschlandticket  14 Stimmen 
2. Jugendratskarte mit Rabatten / freiem Eintritt 12 Stimmen 
3. Sommerfest mit dem Stadtrat 6 Stimmen 
4. freier Eintritt in Koblenzer Schwimmbäder 4 Stimmen 
5. Ausflug in einen Freizeitpark 3 Stimmen 
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Themensammlung im Rahmen eines Besuchs aus Austin 

 
Ende Juni kommen einige Jugendliche im Rahmen der Koblenzer Städtepartnerschaft mit Austin zu 
Besuch. Unter anderem werden sie an der Sitzung des Jugendrats am 30.06.23 teilnehmen. Im 
Zuge dessen werden Tuschelgruppen gebildet, in denen Gesprächsthemen und Ideen, was man 
gemeinsam unternehmen könnte, gesammelt werden.  
 

Berichte aus den AGs 

 

• AG Verkehr 

• AG Öffentlichkeitsarbeit 

• AG Jugendbefragung 
 

Gremien und Ausschüsse 

 
08.05 Jugendbeirat 
10.05 Schulträgerausschuss  
11.05 Fair Trade Town  
12.05 BMI 
15.05 HuFa  
16.05 ABL  
17.05 ASM  
25.05 Stadtrat  
 

Bevorstehende Termine 

 
12.06 HuFa Clara, Leo 
13.06 ABL Aaron, Aurelius 
20.6 Sozialausschuss Michelle, Jule, Maxi, Aaron, Michael 
22.6 Stadtrat Clara, Moritz 
23.6 BMI Aaron, Jan, Aurelius, Aglaia  
27.6 ASM Leo, Aaron, Moritz 
28.6 Kulturausschuss Aglaia, Clara 
29.6 Klimaschutzkommission Jan, Paul 
30.6. AG Spielflächen Vincent 
  
 
 
 

Wichtiges vom Vorstand 

 
Leo berichtet, das im Landtag leider gegen das Wahlalter 16 gestimmt wurde. Es war leider nicht 
möglich die nötige zwei Drittel Mehrheit zu erreichen, da die CDU und AFD dagegen gestimmt 
haben. Auf unsere verschickten Musterbriefe hat der Jugendrat von der FDP, den Grünen und der 
SPD mittlerweile eine Antwort bekommen. 
 
Der Jugendrat wurde ins US-Konsulat in Frankfurt eingeladen. Es wird eine Liste ausgelegt, in der 
sich Interessierte eintragen können. 
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Mitteilungen aus der Geschäftsstelle 
 
- 
 

Sonstiges 

 
- 
 

Nächste Sitzung 
 

Die nächste Jugendratssitzung ist am 

30. Juni 2023 

Rathausgebäude l, Rathaussaal 

Das KiJub bringt Süßigkeiten mit. 

 


